# CORREONACIONAL

Periódico popular de intereses generales, defensor particularmente de la causa católica.

Número 3987

DOMINGO 25 de Junio de 1933

& Empresa fundada en 1911

Administrador: LUIS CARTIN GO NZALEZ

:- Apartado de Correos 111 -: Oficina: IMPRENTA CARTIN

Suscripción mensual: c. 1.00 -: Número suelto: diez céntimos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

# Por la Justicia

Rica, al viejo tipógrafo don Marcelino Castro?

Es realmente uno de los hombres más dignos de consideración y de apoyo entre los obreros inválidos del país.

Ha vivido este hombre sus ochenta años en una doble consagración al trabajo y a la virtud.

Consideramos que no hay mérito en alcanzar los años grises de lo ancianidad entre los halagos de la riqueza o con la ayuda de familiares pudientes; hay sí un blasón de oro puro en vivir en constante lucha con el medio social y el conquistar el pan con sus propios puños, es el mérito intrínseco de los grandes caracteres.

Hay que pensar en que el obrero tipógrafo contribuye con el intelectual y con el hombre de ciencia, por mitades, en el desarrollo de la cultura universal.

Los días oscuros del cajista discurren en una dura y tremenda labor; encorvado sobre el material, dijérase más bien en una prisión triste y monótona, desgastando su vista y su cuerpo en constante tensión, cerebral, y, así pasan sus días y sus años sin alegrías, sin esperanza de mejora persoual, sin recompensa al final de una vida sometida a duras experiencias de miseria y de dolor; él tiene que permane- no de una pensión del Estado. cer, merced a la naturaleza de su ocupación, las tantas horas del día sin acción, sin ejercicio corporal, en una verdadera renunciación que ningún otro oficio exige; de aquí que los çajistas con frecuencia contraen enfermedades de reuma y parálisis por la falta de ejercicio físico, de luz y de aire.

Es necesario, pues, que se to-

¿Quién no conoce en Costa me en cuenta por la Sociedad, mediante un espíritu de justicia la influencia del tipógrafo en la cultura popular, como se hace con el maestro anciano o el Juez o el militar, para protegerlo en los días de su vejez inválida por cuanto él es el elemento después del escritor que más concentración de su mente se le exige en las labores de la prensa. Las obras más selectas que han ilustrado el mundo en la forma del libro, el folleto o la revista, han brotado de sus pálidas manos.

Así, nuestro don Marcelino Castro ya casi ciego, débil y enfermo por sus dilatados años servidos en la Imprenta Nacional, ha solicitado de nuestro Congreso desde hace 2 años una modesta pensión que le alivie y le economice sufrimientos en los últimos días de vejez inválida y sin parientes que le presten algún socorro.

No podemos, no debemos abandonarlo a su pobreza y a su enfermedad.

El actual Congreso, ya que tramita otras pensiones, haría una obra benemérita de justicia dando curso en sus actuales sesiones al expediente creado y que permanece en el archivo correspondiente, en que constan los documentos y el escrito firmado por multitud de personas distinguidas que recomiendan a don Marcelino Castro como dig-

FRANCISCO CONEJO C.

#### SALUDO AL Sr. INSPECTOR ESCOLAR

Con haber sido ayer día de San Juan, nuestro amigo don Juan José Monge, Inspector de Escuelas de esta Provincia, ha sido muy congratulado por sus amistades y por su personal. Nosotros también le presentamos nuestro afectuoso saludo.

## De Oreamuno

La fiesta de Corpus en el presente año apesar de la crisis por que atravesamos resultó hermosísima. Sin ponderancia alguna ninguna de los años anteriores ha resultado tan solemne como en el presente.

Esto llena de entusiasmo y demuestra que para honra y gloria de Dios nada se dificulta. Hubo desprendimiento de parte de los fieles y en particular de los mantenedores de los Altares y de los vecinos de las calles por donde muy artístico. pasó la triunfante procesión, no tengo palabras con qué ponderar el resultado del arreglo de calles pues esto causó gran admiración al señor Cura interino el R. P. Redentorista Miguel Raymondez Corazón de Jesús con toda soy el R. Padre Jesé M. Nieto.

Pues fue tal entusiasmo que todo el arreglo quedó exhibién- cerrará con broche de oro con dose todo el día y en la tarde hu- la gran fiesta que se hará al fin bo recreo por la filarmonía cele- del mismo mes. brando el entusiasmo de los ve-

cioos. De la ciudad vino mucha gente guiada por las curiosidades, vinieron a visitar a San Rafaei, la villa más cercana de la ciudad de Cartago.

Por la noche hubo solemne Rosario, visita de Altares y bendición.

Las comuniones habidas en este gran día fueron numerosas.

Los sermones los predicó el señor Cura interino.

El arreglo del templo estuvo

En fin debo manifestar que toda la fiesta resultó como se merece: hermosísima y concurrida,

El miércoles 29 del corriente se celebrará la fiesta del Sagrado lemnidad, y de igual modo viene celebrándose el mes de junio y

CRONISTA

#### que hubiera más asistencia a las reuniones, pues los domingos estamos desocupados, imitemos a los demás socios asistiendo a esta

que asiste un regular número de

socios. El Secretario hace una

lectura y se toma nota de los

pobres socorridos; desearíamos

conferencia y así cumpliremos

con una obra de misericordia. Un Belemita

#### Alajueleñas

La festividad del Santísimo Corazón Cristi resultó muy hermosa y ordenada; y los altares, aunque sencillos en su torma, fueron blen presentados, debido a la habilidad artística de las personas encargadas de ese tra-

¿Y qué diremos de las jardineritas, honestamente trajeadas y con sendas, canastitas pletóricas de flores a cual más hermosa y perfumada?

Que formaban un conjunto lleno de majestad divina.

La procesión o culto exterior se verificó alrededor del jardín central Su desfile fue iniciado por el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis y cuatro sacerdotes. La banda con escogidas piezas con· tribuyó al éxito de esa manifestación de fe que los católicos tributan anualmente al Hombre-Dios.

Está acéfala la Intendencia Municipal desde hace por ahí de unos cinco días porque quien la servía, aceptó el empleo de Fiscal Ganadero en Upala. No dudamos que esa dependencia será suprimida por innecesaria, lo cual conceptuamos ya como un hecho, a juzgar del proyecto de ley que el Ejecutivo ha presentado al Congreso para que esos puestos municipales no figuren más en la reforma que se introducirá en la ley de Hacienda Municipal.

Tan luego haya más tela de donde cortar, hacemos otra croniquita. - Dióscoro

## De San Antonio de Belén

Muy satisfecho se encuentra voluntad. Los rosarios en honor el pueblo con el nombramiento de su nuevo Cura Presbítero don Fermín Boladeras. Ya conocíamos a este sacerdote desde hace algunos años, pues estuvo administrando esta parroquia durante seis meses y pudimos apreciar su meritoria labor en bien de sus feligreses. Por eso su designación tan acertada ha sido recibida con beneplácito de todo el pueblo. Al Excmo. señor Arzobispo le damos muy sinceramente nuestro agradecimiento por tan buena elección y quiera Dios que los feligreses sepamos corresponder al cariñoso y atento saludo de paz que fue el mensaje con que se presentó al pueblo.

La fiesta patronal y del Corpus, no obstante la crisis porque atravesamos, resultaron solemnes. La oratoria estuvo a cargo de nuestro digno Cura, quien prodicó la víspera, y el día de nuestro patrono el señor Cura de Heredia Presbitero don Miguel Chaverri. La orquesta la dirigió el competente maestro de Capilla de Heredia don Juan R. Altaro, acompañado de un coro de niñas. Los altares de Corpus aunque no había personas nombradas como se acostumbra, no faltaron personas de muy buena voluntad que se encargaron' de hacerlos, resultando todos con mucho gusto y deseo que Dios recompense a todas esas personas su buena

del Sagrado Corazón de Jesús han continuado, habiendo mucha asistencia. En general se nota que el pueblo está muy contento y satisfecho con su nuevo cura. Los jardines y parques de la Iglesia se han mandado limpiar, lo mismo que la gruta, todo esto presta un bonito aspecto y ya que se empezó ojalá se continúen arreglando, pues ahora es el tiempo para estos trabajos.

No queremos terminar estas cortas notas sin hacer niención de una obra meritoria, cual es la Conferencia de San Vicente de Paúl. Esta se reorganizó desde hace algún tiempo a iniciativa de don José Joaquin Campos, con la anuencia del señor Cura, Todos los domingos hay reunión, a la

## Ahora se siente como oveja amada...

Cuando brotó el Amor, fue tan violento, que en busca del Amado el Alma ansiosa, abrumaba de duelos y llorosa apenas si vivía como un lamento,

Explotó su profundo sentimiento y en cada duelo una alegría reposa..... llegóse a tu Sagrario presurosa y ya en tus brazos encontró el contento.

Ahora se siente como oveja amada de Buen Pastor ..... de Ese que da la vida por su rebaño.

Anduvo descarriada mas hoy su pecho solo una ansia anida, para darle final a su jornada: estar con El eternamente unida!

Célimo Angel Mora

Junio 23 de 1933.

### YA ESTA LISTO

#### EL NUEVO DIRECTORIO TELEFÓNICO

Será distribuido en nuestras Oficinas y en las Centrales de Provincias.

Suministraremos un ejemplar gratuitamente para cada teléfono suscrito a cambio del Directorio anterior que, como de costumbre, ha de ser retirado de la circulación,

## Compañia Nacional de Electricidad

Junio 18 de 1933

# Palabra Divina

Domingo III después de Pentecostés







«En aquel tiempo se acercaban a Jesús los publicanos y pecadores para oirle. Y los fariseos y los escribas murmuraban, diciendo: Este recibe pecadores y come con ellos. Y les propuso esta paráboya, diciendo: ¿Quién de vosotros es el hombre que tiene cien ovejas, o si perdiera una de ellas no deja las noventa y nueve en el desier. to, y va a buscar la que se había perdido hasta que la halle? Y cuando la hallare, la pone sobre sus hombros gozoso: y viniendo a casa, llama a sus amigos y vecinos, diciéndoles: Dadme el parabién, porque he hallado mi oveja, que se había perdido. Os digo que así habrá más gozo en el Cielo sobre un pecador que hiciere penitencia, que sobre noventa y nueve justos que no han menester penitencia. O ¿qué mujer que tiene diez dracmas, si perdiere una dracma, no enciende el candil, y barre la casa, y la busca con cuidado hasta hallarla? Y después que la ha hallado, junta las amigas y vecinas, y dice: Dadme el parabién, porque he hallado la dracma que había perdido. Así os digo que habrá gozo delante de los ángeles de Dios por un pecador que hace penitencia».

#### REFLEXION

Así es el mundo: hipócrita, injusto, duro de corazón. Desprecia al pobre y ensalza y adula al rico y al que manda. Dios por el contrario, sólo tiene sus complacencias en el corazón del inocente o del pecador arrepentido. ¡Alma extraviada, vuélvete a tu Dios, aunque no sea más que por el gozo que le procuras con tu arrepentimiento! El día de la conversión del pecador es día de fiesta para el Cielo. Parece como que olvida el Señor la heroica constancia en el bien de los justos para celebrar la mudanza del pecador.

## Carta Pastoral del Excelentísimo señor Arzobispo sobre el Centenario de la Redención Humana y la devoción verdadera al Corazón de Jesús.

NOS EL DOCTOR DON RAFAEL OTON CASTRO Y JIMENEZ POR LA GRACIA DE DIOS Y DE LA SANTA SEDE APOSTOLICA ARZOBISPO DE SAN JOSE DE COSTA RICA

Al Ilustrísimo Señor Deán.

Al Venerable Cabildo Metropolitano,

Al Venerable Clero y a los fieles de nuestra Arquidiócesis:

Salud y Paz en Nuestro Señor Jesucristo:

de este año Santo, con motivo dención del mundo, advertía con justa razón que se trata de conmemorar no sólo la muerte del Mártir Divino del Calvario, sino también todos aquellos otros zón. grandes acontecimientos y miste. rios que están intimamente unidos la Misa, el Sacerdocio, la gloriosa Resurrección del Señor. la maternidad de la Virgen María para con todos los hombres en el orden de la gracia y la promulgación solemne de la Iglesia en el día de Pentecostés.

En tal virtud, Venerables Hermanos y amadísimos hijos, apro-

ximándose dentro de este Año Santo el mes por excelencia de la devoción al Corazón Santísimo de Jesús, queremos aprovechar tan hermosa oportunidad para enlazar los sublimes pensamientos del gran Pontífice, con las reflexiones que nos sugiere el NUESTRO Santísimo Padre amor de nuestro Divino Maestro el Papa, Pío XI, en su Bula revelado de una manera especial Quod nuper 1) de proclamación en la última Cena, en la agonía de Getsemaní y en la Cátedra del XIX Centenario de la Re- sublime de la Cruz, donde fue abierto su pecho con la lanza cruel del soldado; amor que constituye el objeto primordial de la devocion a su Sacratísimo Cora-

Con la más profunda gratitud de nuestra alma, reconocemos el a la obra de la salvación humana, beneficio singular de la Provicomo la institución de la Divina dencia de Dios por el desarrollo Eucaristía, el Santo Sacrificio de y el progreso alcanzado durante medio siglo de especial devoción en nuestra patria al Corazón Adorable de Jesús, Muy arraigadas están entre nosotros la Comunión de los primeros Viernes de mes, la Entronización de la sagrada imagen de Jesús en los hogares, la Hora Santa y otras prácticas del Apostolado de la Oración, Mas no por esto hemos

de cejar en nuestro empeño de conocer más cada día la fuente infinita del amor de Jesús para con todos nosotros, míseros mortales; porque con el conocimiento de las excelencias de la Divina persona amada, vendrá el acrecentamiento de nuestro amor; y con el amor el deseo íntimo de asemejarnos a sus perfecciones; deseo que no ha de quedarse en una estéril idealidad, sino que se ha de traducir constantemente en el ejercicio práctico de las virtudes nobilísimas, divinas, de que El nos dió siempre el ejemplo.

Sabéis bien, Venerables Hermanos y amadísimos hijos, que aún en el campo bellísimo de la piedad y en medio de sus más perfumadas flores de virtud, crecen la cizaña y las espinas, las prácticas puramente rutinarias que vienen a ser como esas flores grandes y hermosas a la vista, pero sin perfumes que embalsamen el ambiente; y es nuestro deber trabajar en este campo del Señor, limpiándolo de todas las malezas y procurando que florezcan siempre todos los árboles plantados por la mano de Nuestro Padre Celestial con frutos dignos de santidad y agradables ante su divino acatamiento. No falta tampoco en el nuevo jardín del Testamento de amor en que nos ha tocado vivir, la antigua y engañosa serpiente que seduce a muchos con falsas promesas de dicha, de ciencia y de amor. Por lo tanto hemos de señalar siempre al pueblo fiel las astucias inagotables del gran padre de la mentira; astucias y ardides que va acomodando a las circuntancias de los tiempos, al progreso de los hombres y a su eterna ma nia de modas y novedades.

(Continuará)

## DEL VATICA

La fiesta onomástica del Pa-

Roma, 12.-El Papa celebró el día de San Aquiles, su fiesta opomástica, recibiéndose en el Vaticano numerosos telegramas de felicitación. La bandera pontificia ondeaba en los edificios del Estado, y los cuerpos armados lucían uniformes de media gala. El jefe de la sección del Economato ofreció al Soberano Pontifice un magnífico cesto de flores.

A las doce, Pío XI recibió en audiencia a los prelados y gentileshombres de su noble antecámara para la presentación del homenaje y felicitaciones. Después recibió en su biblioteca privada al Sacro Colegio de Cardenales. Ante la mesa de despacho del Pontifice se instalaron los sillones para les Purpurados, El Decano, Cardenal Granito di Belmonte, felicitó al Papa en nombre de sus compañeros.

licitación, entablando con los Cardenales una conversación afable, en la que recordó con palabras emocionadas la gran figura del Cardenal Buenaventura Cerreti, elogiando sus dotes de ingenio, su gran corazón y los servicios prestados a la Iglesia. Terminó bendiciendo a los Cardenales. Entre los asistentes a esta audiencia figuraban el Cardenal Maurin, Arzobispo de Lyon, y el Cardenal Hlond, Primado de Polonia.

Por la tarde el Papa inauguró el nuevo edificio de la oficina Termoeléc-

trica.

"L'Osservatore Romano", al comentar la fiesta del Pontifice, dice que «los votos del mundo católico están resumidos en los deseos de Pio XI, tantas veces expresados, de conseguir todos los fines sobrenaturales del Año Santo, con el retorno a la armonía de los pueblos en la paz deseando que este retorno de las conciencias sea preludio de una nueva era para los hombres».

Las nuevas instalaciones hidráuticas

Roma.-Invitados por el presidente del consejo cen' tral del gobierno de la ciudad del Vaticano, conde Franco Ratti, un grupo de periodistas italianos y extranjeros ha asistido a las pruebas generales de las nuevas y grandes instalaciones hidráulicas del Estado Pontificio. Se trata del acueducto Pablo, que conduce el agua del lago Bracciano, encausado en el siglo xvII y hoy sustituído por una conducción que tiene unos dos kilómetros, construida con tubos de acero.

Con la implantación sistemática de riegos en lluvia, que es una de las obras más perfectas construídas hasta ahora en Europa, se llega a la máxima econo mía, bastando dos hombres para los trabajos en que antes se necesitaban cincuepta.

La instalación de extinción de incendios es la expresión de la técnica mo derna, pudiéndose disponer por los medios propios

Pío XI agradeció la te- de los suficientes para extinguir cualquier incendio por considerable que fue' ra. Estas obras bidráulicas que se están efectuando en diversos puntos del Vaticano, han sido proyectadas, personalmente, por el conde Franco Ratti, delegado especial de las construcciones técnicas de la Ciodad del Vaticano.

> El Papa, para expresar su satisfacción por las nue vas instalaciones hidráulicas efectuadas en la ciudad del Vaticano, ha otorgado a su sobrino el conde Rat. ti, la gran cruz de la orden de San Gregorio el Magno.

Soldados italianos ante el Papa

Roma .-- Ha recibido el Pontifice a representantes del Arma de Caballería, que habían venido a Roma para la bendición de un estandarte, realizada por el Obispo Castrense Bartolomassi, siendo madrina la reina de Italia.

Alrededor del Trono se congregaron las veinticuatro enseñas de los regimientos de Caballería y el medallero con todas las condecoraciones recibidas. El general Airoldi pronunció unas palabras de homenaje, y el Pontifice le contestó resaltando que la Caballería significa fortaleza, valor y fidelidad a cualquier precio, razón por la cual debian ser aun más fieles a las promesas hechas en el bautismo; agregó que en este Año Santo, deberán demostrar su alto espíritu y su valor nunca desmentido, reavivando más aún y perfeccionando su vida cristiana.

Terminó el Papa dando la Bendición a ellos y a sus enseñas de valor y gloria.

#### 'El Aguila de Oro' PUJOL HNOS.

HA RECIBIDO "

Bacalao sin espinas - Salmón colorado - Ostiones - Camarones -Petit - Pois en mantequilla -Sardinas en aceite - Atún en tomate - Pulpo adobado - Calamares Anchoas en aceite -- Langostas del Canadá - Caviar ruso - Arenques en tomate. - HAGANO UNA VISIT.A

TELÉFONO Nº 3933

#### 

Los aficionados de la Fotografía

obtienen les mejores retrates conmageriales

CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES

y demas útiles a los precios más favorables en la

### LIBRERIA LEHMANN

Lehmann & Cía. S. en Co.

00000000000000000000

## Proyecto de ley presentado al Congreso sobre formación de hogares rurales

1) Se establece el Patrimonio Territorial que consiste en propiedades rurales, que pueden inscribirse en el Registro Público a favor de una familia determinada hasta la extensión de 50 hectáreas. Esta inscripción es un acto voluntario del que la solicita y obligatoria solamente para denuncios de terrenos baldíos o «gracias», que no tengan propietario, quien los cultive.

2) Una vez admitida y hecha la inscripción del «Patrimonio Territorial», éste queda sometido a las condiciones estipuladas en la presente ley y en el Reglamen to que el Poder Ejecutivo dictará para garantizar la eficacia de las medidas empleadas con el an de obtener los objetos primordiales de esta institución que son: A) el arraigo de la propiedad cultivable; B) la distribución justa de las riquezas naturales en parcelas necesarias para la manutención de una sola familia y atendible y cultivable por ella misma; C) el afianzamiento secular del usufructo de los productos naturales de la tierra a favor de sus propios labradores; y D) la unión y solidarización de las familias costarricenses por medio de una participación directa de todos les miembros del «Hogar Rural» en las faenas y cosechas del terruño.

3) Toda propiedad inscrita en el Registro como «Patrimonio Territorial» que no exceda de 50 hectáreas, queda per-

petuamente fuera del comercio y se considera legalmente como cosa pública, que es inalienable, ingravable, inembargable, y libre de cualquier impuesto territorial o de beneficencia. Como titular del derecho de posesión, usufructo y transformación, y como representante de este derecho ante las autoridades del país se considera al jefe de la familia en cuyo nombre esta inscrito el 'Patrimonio Territorial". El jefe de la familia inscrita es siempre el que ejerce la patria potestad o en su defecto el sustituto, que señala la ley de tutela para reemplazarlo en los artículos 172 hasta 180 del Código Civi!.

Como miembros de una familia que forman un HOGAR RURAL, se comprenden todos los individuos pertenecientes a 3 generaciones, que viven dentro de este hogar y no estén disfrutando de otro patrimonio saficientemente grande para mantener decorosamente a su familia. Dudas, que surgiesen' a este respecto, serán resueltas por el «Patronato de Hogares Rurales ...

4) El jefe de la familia administra la finca inscrita con las reglas que debe observar un buen padre de familia. Procurará el mayor bienestar de la familia, cuidará -en lo que de él depende-, que la producción de la finca sea lo más va-

riado y completo para la alimentación abundante de todos los miembros de su hogar, para costear su vestuario decoroso y la educación esmerada de los menores conforme los recursos, talentos e inclinaciones disponibles. No venderá producto alguno de la finca que sea necesario para la buena y suficiente alimentación de todos los miembros del hogar que él preside. Las exigencias del Código Civil respecto a alimentos (articulos 157 hasta 170) deben atenderse con escrupulosidad y solamente puede disponerse del sobrante de producción de cada especie. El jefe de familia llevará una contabilidad sencilla, pero clara, que dará cuenta de los fondos dispuestos y disponibles y de las siembras y cosechas efectuadas. Informará siempre a sus familiares sobre la marcha de la finca y los consultará sobre la corrección de las medidas empleadas en sus labores con el fin principal de mantener en todos los miembros del hogar vivo el interés y obtener la entusiasta cooperación en sus trabajos de todos. Cada año se hará inventario y balance. Si, después de haber apartado los salarios de los miembros y auxiliares, que son los usuales y corresponden al trabajo ejecutado por cada uno, y después de satisfechos los impuestos y

tributaciones que gravan la renta, hubiese un remanente de ganancias, éstas se acreditarán en partes iguales a cada miembro del hogar rural en una cuenta corriente, cuyo saldo se utilizará en la forma como el respectivo Reglamento lo indicará. A este respecto se tomará muy en cuenta lo que aconseje una previsión útil y necesaria para el futuro de cada miembro y la necesidad de aprontar los recursos indispensables para la formación de nuevos hogares.

5) El Estado tiene el derecho de vigilar sobre el estricto cumplimiento de esta ley y de su Reglamento y de disponer lo conducente para que los ob jetos deseados sean alcanzados. Para tal fin se constituye en autoridad un Patronato de Hogares Rurales de nombramiento del Poder Ejecutivo, el cual por medio de sus Inspectores Oficiales, aplicará las medidas necesarias para la buena mar cha de esta institución y resor verá prudencial y discretamente las dificultades que pudiesen presentarse en algunos «Hogares Rurales».

6) El Estado, por recomendación del «Patronato de Hogares Rurales» puede ayudar con dinero, maquinaria, herra mientas, construcción de caminos, etc., para obtener el máximum de producción de las tierras registradas. Cualquier subvención que se conceda de ahora en adelante a las «Colonias Agrícolas» puede darse solamente si los colones se han ins' crito en el Registro del "Patrimonio Territorial" y si han aceptado las condiciones de la presente ley. Cualquier préstamo o servicio hecho a los "Ho-

gares Rurales" puede reembolsarse y garantizarse, solamente con el sobrante de la producción, pero nunca con la propiedad o los productos necesarios para la alimentación del hogar rural socorrido.

7) Cualquier terreno cultivable, que posea uno de los miembros del patrimonio privilegiado o que se adquiera más adelante y se agregue a dicha finca, excediendo las 50 hectáreas, está sometido al pago de los impuestos existentes, puede ser vendido, gravado y embargado en la forma que admiten las leyes.

8) Todo terreno cultivable que está en posesión de una persona o sociedad, que no cultive la totalidad de estos terrenos, tiene que pagar impuestos fuertes sobre los terrenos que permanecen incultos; y si dentro de 5 años no se ha hecho lo que prescriba la ley respectiva, cualquiera otra persona puede adquirirlo hasta la extensión de 50 hectáreas e inscribirlo como 'Patrimonio Territorial" a favor de su familia. La reglamentación de este artículo queda reservada a otra ley que se dictará enseguida.

9) Como sanción, si existe incumplimiento por mala voluntad, negligencia culpable o incapacidad del jefe de familia responsable, el «Patronato de Hogares Rurales» puede removerle temporal o totalmente de la administración del Patrimonio Territorial, por medio de una sentencia apelable ante los Juzgados de lo Contencioso Administrativo, y nombrar el sustituto, escogiéndole dentro de los miembros de la misma familia. En la misma forma puede autorizarse permuta de terrenos cultivables que pertenecen a un "Patrimonio Territorial', si así fuese necesario en salvaguardia de los intereses legítimos del mismo, siempre que se compruebe de una manera fehaciente, que la permuta no desmejorará, sino más bien aumentará las cualidades productivas de los terrenos cambiados.

**PROTEJA** SALUD

# TRAUBE

Le Ofrece Siempre la mejor Cerveza

# El Cardenal Gasparri

El nombramiento del Eminentísimo Señor Cardenal Pedro Gasparri para académico de Italia, ha sido acogido con el aplauso unánime de la nación.

El insigne Purpurado, a pesar de sus ochenta y un años, se halla aún con su inteligencia fresca, y vigoroso, y se prodiga en sus tareas cientificas con incansable ardor. El esclarecido canonista, pues, puede llevar al grupo de igualada por nadie.

ra de este modo a la Academia, ésta al honrar al Plenipotenciario del Pontífice para la Paz Romana de Letrán y al coordinador del Derecho Canónico latino y oriental, tributa un homenaje a los ideales que superan la limitada esfera de la Academia misma y son patrimonio de todo un pueblo, a saber los ideales de la Religión y de la Patria.

Y porque el nombralas ciencias morales de la miento de S. E. el Carde-Academia de Italia no so- nal Gasparri para acadé' lo el esplendor de la Púr- mico de Italia, promovido pura y del Collar de la por el plenipotenciario del "Annunziata" sino aun Rey en la Paz de Letran, una aportación de estudio es un indicio de la renoy de eultura que en el vación de la atmósfera escampo del Derecho Canó- piritual; es por lo que esnico talvez no pueda ser pecialmente en este triunfal comienzo del Año San'

tituye uno de los mejores auspicios para el porvenir de la nación.

A. B

El Siglo Futuro.

#### Ecos del Comercio y la Industria

Producción de arroz en San Car-

Indudablemente la protección arancelaria a nuestra agricultura, dará sus buenos resultados, pero ante todo, deben estabilizarse, ya que no pueden garantizarse del todo, los derechos altos en

El arroz es uno de los productos favorecidos, y claro es que podemos producirlo hasta para la exportación, como hace el Salvador.

Una alentadora noticia nos llega de San Carlos. Hay allá una enorme siembra que alcanza a 260 manzanas, y hasta aho-Si Pedro Gasparri hon- to de la Redención cons- ra el cultivo va muy bien desa-

rrollado El dueño piensa importar maquinaria para beneficiar toda la cosecha, que si vendrá a hacer presión en nuestro merca-

Ventas ambulantes de buhoneros

Más de 35 cantones de la República aprobaron el impuesto de 50 colones, en cada cantón, para los vendedores ambulantes de géneros. Es claro que la campaña no se ocultaba en su finalidad, cual era la de combatir a los buhoneros polacos.

Pero la medida, o no ha dado resultados por excesiva o no se cumple.

Son más de 500 revendedores los que cruzan la Meseta Central en estas actividades.

Ultimamente un par de extranjeros se han dado a la tarea de vender anteojos a domicilio y por abonos y hasta se atreven a medir la vista sin ser técnicos.

El comercio capitolino reclama más ayuda a las autoridades con este motivo.

## Arréglese sus dientes en Heredia

Dentaduras desde @ 18-00 en adelante. Planchas de Hecelitte. Puent-s removibles. - Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes. Operaciones absolutamente sin dolor.

A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo dia

## Dr. Guillermo Meza Salazar

Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL de la REPUBLICA Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y elétricos. Oficina constantemente atendida en Heredia. - Teléfono número 34

Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 n 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que les acredite como tales.



San Juan Bautista, cuya festividad se ha celebrado con gran regocijo en el cercano pueblo de Tibás.

## DE CARTAGO

El nuevo parque

Los que adversan la formación del parque en la plaza de Los Angeles y que prefieren en su lugar los juegos de toros y football, en no lejano día caerán a la cuenta del error en que están. El verde césped que a modo de alfombra cubre su suelo, es testigo fiel de las muertes inconscientes realizadas por los cornúpetos, cuando paseaban en sus punteagudas astas a nuestros hermanos. Las palmeras que crecen frondosas, ocultaron bajo las sombras, los desacatos e irreverencias cometidas por los footballistas, faltando al templo y a la Virgen de Los Angeles en sus deberes. Las flores que a no muy tardadado esparcirán el delicado perfume, saludarán a la Reina de los Angeles, proclamando la nueva aurora de cultura y progreso.

De paseo

Procedente de la villa del Paraiso estuvieron entre nosotros el Alcalde don José Hernández Sánchez y señora, regresando con toda felicidad a su nuevo ho-

Honor al mérito

No tenemos para qué llamar de asuera a personas entendidas en ciertas materias, cuando entre nuestros artesanos los tenemos y aun superiores. Dígalo si no, la obra de arte que ejecuta alrededor del templo de Los Angeles el humilde albañil Felipe Rojas, de atrayente perspectiva y gusto especial. Séanos permitido felicitar al señor Rojas, deseándole nuevos triunfos en las obras encomendadas a su hábil dirección.

En San Francisco

El señor don Rafael Angel Masís, Sindico del barrio de San Francisco, cumple con su obligación del cargo que sirve adhono. rem, La cañería, cuyos trabajos pronto entrarán en ejecución, y la composición del camino carretero a la ciudad, bajo la dirección del Agente Ppal, de Policía del barrio, don Julio Rivera, son llevadas a cabo por insinuación del señor Masís.

Gacetillero

# R. A. Miranda

Sastre Cortador

## 150 varas al Sur del TEATRO

tada al empréstito del año 32.

La situación es muy difícil pues, y la única forma sería encontrar un contratista que concediera plazos muy largos para las amortizaciones e intereses bajísimos.

Mientras tanto el peligro de uno de los galerones centrales es grande, así como la carencia de aire, pues todo el espacio se halla cubierto con techos.

Realmente ese edificio resulta ya anticuado para nuestra capital y en este sentido si tiene mucha razón el señor Lara, y por eso insistirá en la realización de la mejora que apuntamos.

#### Notas de Guadalupe

Dijimos que en esa ciudad se le haría un homenaje a quien fué Ingeniero don Enrique Jiménez

acontecimiento será el martes lieron de Cuba hace 4 días en que viene a las 9 horas, en el plantel Pilar Jiménez.

Parece que irán dos delegaciones: una del Colegio de Señoritas y otra del Liceo de Costa Rica.

#### Notas de culto

En el Carmen

Habrá festividad especial del Niño de Pragá con misas a las 6 de la mañana. Luego a las 9 reunión de niños con su cofradía v por la tarde resario. Nos encargan avisar esto a las madres para que hagan concurrir a sus niñitos.

cen los tres mercados está afec- Los dos grandes Apóstoles

También, habrá festividades especiales para estos dos principes de la Iglesia Católica.

En Montes de Oca se prepa ran misas de novena y el propio 29 habrá misa con orquesta y predicación.

En San Pablo de Heredia el señor Cura también elabora un paograma especial.

En Turrubares también habrá solemnidades en la ermita y se ha empezado la novena.

En Tarrazú el Padre Blanco prepara los festejos para el distrito de San Pablo.

#### Noticias del

- Han resultado fracasadas todas las pesquizas ordenadas por el Gobierdo de México para localizar a los aviadores españo-Ya podemos informar que tal les Barberan y Collado que savuelo hacia México, sin volverse a tener noticias de ellos.

> =En Cnba se ha acogido por la generalidad con beneplácito la noticia de que el General Machado de acuerdo con el embajador americano resignará la Presidencia, depositando el mando en el Dr. don Carlos Manuel de Céspedes. Se considera ese un medio de restablecer la tranquilidad en la isla.

En España han sido multadas todas las personas que con motivo de la fiesta del Corpus adornaron los balcones de sus

SALGA-DFI-CURCULO-VICIOSO-DE-SU-RUTINA-DIARIA

casas con los colores monárqui-

=El Dr. Lobe, jefe del Partido Socialista de Alemania, fue detenido en Berlín después de la invasión de la ciudad por varios aeroplanos extranjeros que arrojaron impresos con lectura antihitlerista.

-Un grupo de militares rebeldes chinos ha lanzado una proclama declarando la independencia del Norte del país bajo el protectorado japonés.



#### De venta en la Imprenta Cartín

Rosario de la Santísima Trinidad. Devoción al Espíritu Santo. Novena al glorioso San Pancracio.

Visita a San Pancracio.

Novena a San Juan de la Cruz. Novena de la gracia en honor de San Francisco de Javier.

Oración Eucaristica.

Oración a la milagrosa Virgen Santa Marta.

Oración a Jesús Nazareno.

Oración a la Virgen del Sufragio. Aclamaciones al Corazón de Cristo Rey.

Preces al empezar y terminar las sesiones de la Sociedad de San Vicente de Paul.

Oración y letanía de la Diviua Providencia.

Novena a Jesús en el Santísimo Sacramento.

Novena a Santa Ana.

Novena a Maria Santisima ensu compasiva SOLEDAD (con solilo



# Rafael Meza N.

Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República con numerosos años de práctica trasladado su oficina al local situado frente a LA PRENSA

LIBRE Ejecuta todos los trabajos del ramo a los precios más módicos. TELEFONO 4215

#### Se quiere hacer una reconstrucción total del mercado

pensado que a muy poco práctico Varias firmas, entre ellas la conduce el estar haciendo pequefias y constantes mejoras en el Mercado Central.

Desde el año 31 está el señor Lara por un trabajo formal, pues ficio y su ruina está muy adelantada en varios locales, especialmente el que ocupa el granero de don Ramón Muñoz y el que niente es que la renta que produ-

Al regresar el Intendente se- tuvo La Marina, tienen los ánfior Lara a sus actividades, ha gulos de las paredes separados.

> de doña Adela vda. de Jiménez y la Compañía Alemana de Construcciones han formulado estudios y presupuestos.

El ayuntamiento secundaría son muchos los defectos del edi- muy bien el ideal del señor Intendente, pero la caja está bajísima y habría necesidad de hacer un empréstito. Otro inconve-



... Curso de Periodismo.
... Curso de Reporter.
... Curso de Administración
Científica de la Circulación
de Diarios y Esvistas.
... Curso de Redacción.
... Curso de Redacción de
Cuentos y Potodramas.
... Curso de Eficiencia Mental.

jado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano. Apartado postal ......

Calle y Num. ..... Ciudad y País ...... LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS, EN LOS PAISES DE HABLA ESPAROLA